



La Encarnación

4 Palabras - La iglesia saludable (Resumen)

Lo que la encarnación significa para mí

Herramienta de la Iglesia: grupos de conexión para compartir lugares

Tradiciones navideñas

El Dios de los nuevos comienzos

La Encarnación

Inicio



El evento más grandioso tiene un comienzo, pero no un final.

Me encanta la forma en que el apóstol Juan comienza su Evangelio: “En el principio...”

¿A qué se refiere? ¿El comienzo de la creación? ¿El comienzo de la tierra? ¿El comienzo del universo? ¿El principio de los tiempos? ¿El comienzo del plan de Dios? No lo sabemos, pero lo que sí sabemos es que la mejor traducción del griego se refiere al origen o comienzo de todas las cosas. Sabemos que Juan deja claro que no se refiere al principio de la Palabra, porque dice: “En el principio era el verbo”. Por supuesto, la palabra "era" es una palabra inglesa traducida del griego, pero apunta al "Yo Soy" o la existencia eterna del Verbo. Los

principios y los finales son parte del tiempo y del espacio, Dios está fuera de ambos; él no tiene principio. Por eso me gusta pensar en el enfoque de Juan como el comienzo del plan de Dios. Continuemos.

En el principio ya existía el Verbo, y el Verbo estaba con Dios, y el Verbo era Dios. (Juan 1:1 NVI)

Juan está dejando claro que el Verbo no es un ser creado; él es Dios. Nunca hubo un momento en el que el Verbo no fuera parte de Dios o Dios no fuera parte de la Palabra. Juan quiere que su lector comprenda el significado de quién es el Verbo: él es Dios. Juan continúa:

Él estaba con Dios en el principio. Por medio de él todas las cosas fueron creadas; sin él, nada de lo creado llegó a existir. (Juan 1:2-3 NVI)

Para enfatizar aún más su punto, Juan deja claro que este Verbo que siempre ha existido es el creador – el responsable de toda la creación; sin este Verbo, no tendríamos vida.

El que era la luz ya estaba en el mundo y el mundo fue creado por medio de él, pero el mundo no lo reconoció. Vino a lo que era suyo, pero los suyos no lo recibieron. (Juan 1:10-11 NVI)

A continuación, Juan enfatiza que esta Palabra – el Logos – Dios – no estaba ausente ni aparte de la humanidad. Éstos son sólo algunos recordatorios.

- El Verbo caminó en el Huerto con Adán y Eva.
- El Verbo le habló a Caín después de que Caín asesinó a Abel. (Observa que el Verbo todavía estaba presente en medio del pecado. El pecado no apartó a Dios; el pecado hace que el hombre se aparte. Eso predicará.)
- El Verbo le habló a Noé y le dijo que construyera un arca.
- El Verbo prometió a Abraham que sería padre de muchas naciones.
- El Verbo luchó con Jacob y luego le dijo que era seguro mudarse a Egipto.
- El Verbo encontró a Moisés en una zarza ardiente y lo guio mientras Moisés desafiaba a Faraón.
- El Verbo sacó a Israel de Egipto, usando fuego de noche y una nube de día.
- El Verbo se reveló a Moisés en el monte Sinaí.
- El Verbo apareció en la tienda del Lugar Santísimo mientras Israel vagaba por el desierto.
- El Verbo habló a varios reyes y profetas.

El Verbo – que estaba con Dios y que es Dios – siempre ha estado presente con la humanidad. Juan quiere que esto quede claro a medida que avanza en compartir quién fue, es y será Jesús. La afirmación de Juan de que “el mundo no le conoció... y su propio pueblo no le aceptó” es un breve resumen de más de 4.000 años de existencia de la humanidad. Desde el principio la humanidad rechazó caminar en relación con Dios, deseó hacer las cosas a su manera y prefirió escuchar a Dios a través de un mediador (Moisés, Josué, profetas, reyes y sacerdotes. Nos referimos a este período de tiempo como “La caída”).

Entonces Dios puso en marcha la parte más grande, emocionante y transformadora de su plan.

Y el Verbo se hizo carne y vivió entre nosotros, y hemos visto su gloria, gloria como del hijo único de un padre, lleno de gracia y de verdad. (Juan 1:14 NVI)

Pasaré el resto de mi vida intentando captar el significado de estas palabras. A esta transformación la llamamos **ENCARNACIÓN**. (Sí, de hecho escribí toda la palabra con mayúscula porque es necesario enfatizarla).

El Diccionario Bíblico de Easton define la Encarnación así: El **Acto de gracia** por el cual Cristo tomó nuestra naturaleza humana en unión con su Persona Divina, se hizo hombre. Cristo es Dios y hombre. Los atributos y acciones humanos se predicán de él, y aquel de quien se predicán es Dios.

El Verbo que era en el principio, el que estaba con Dios, el que era Dios, se hizo carne. Se convirtió en uno de nosotros. Empezó de la misma manera que nosotros: en el útero. Él entró al mundo de la misma manera que nosotros entramos al mundo: con dolor y alegría. Aprendió a caminar; aprendió a hablar; tuvo amigos; aprendió una habilidad con su padre: carpintería; pasó tiempo en la iglesia (sinagoga); aprendió a obedecer a sus padres; se ensució y sudó; se enojó y se puso feliz; se rio y lloró. Era completamente humano porque, como lo expresó el autor Max Lucado: “Se quitó su túnica de luz y se vistió con piel humana pigmentada”.

Este es el comienzo de la Encarnación, pero es sólo el comienzo. Jesús no se vistió de humanidad durante unos años y luego se despojó de ella en el momento de su muerte y dijo: “¡Uf! Me alegro de que esto haya terminado”. No, Jesús mantuvo su humanidad. Él sigue siendo humano. Él es el primero de los primeros de lo que llamamos “humanidad glorificada”. No sabemos qué es eso, pero sí sabemos que es bueno, muy bueno.

La Encarnación es el mayor evento sin precedentes que jamás haya existido – y permítanme poner esto también en mayúsculas. **DIOS SE HIZO CARNE**. ¡Increíble! Tómame unos momentos, horas, días, semanas, años para pensar en eso. Nuestro Dios nos ama tanto que dejó a un lado su igualdad con el Padre y se hizo uno de nosotros.

El apóstol Pablo lo dijo mejor cuando alentó a los creyentes en Filipos a tener la misma mente que Jesucristo. Aquí describe la Encarnación:

Quien, siendo por naturaleza Dios, no consideró el ser igual a Dios como algo a qué aferrarse. Por el contrario, se rebajó voluntariamente, tomando la naturaleza de siervo y haciéndose semejante a los seres humanos. Y al manifestarse como hombre, se humilló a sí mismo y se hizo obediente hasta la muerte, ¡y muerte de cruz! Por eso Dios lo exaltó hasta lo sumo y le otorgó el nombre que está sobre todo nombre, para que ante el nombre de Jesús se doble toda rodilla en el cielo y en la tierra y debajo de la tierra, y toda lengua confiese que Jesucristo es el Señor, para gloria de Dios Padre. (Filipenses 2:6-11)

La Encarnación es el más grandioso acontecimiento que tiene principio, pero no fin. Feliz navidad,



Rick Shallenberger - Editor

Inicio

Lo que la Encarnación significa para mí

Inicio

Los Superintendentes del GCI comparten sus pensamientos sobre la Encarnación

Heber Ticas, América Latina



Cuando era niño, mis padres nunca celebraban la Navidad, por lo que mi comprensión de la Navidad estuvo influenciada por mi entorno. La Navidad se trataba de luces, regalos, fiestas, tiempo libre en la escuela, pero nunca del milagro de Belén donde el Hijo de Dios encarnado se vuelve uno con nosotros en Cristo Jesús. A medida que mi comprensión del milagro navideño se amplió, la Encarnación se volvió muy significativa.

Aunque la temporada navideña todavía viene con luces, regalos, fiestas y ahora tiempo libre en el trabajo, la encarnación del Hijo de Dios es el centro para mí. Espero con ansias el Adviento con la expectativa de hacer una pausa en la vida cotidiana para reflexionar sobre la realidad inimaginable de que el Creador se vuelve uno con su creación. Reflexionar sobre esta verdad, junto con mi cónyuge, mis hijos y mi familia espiritual, se ha convertido en una experiencia que da vida. Los símbolos navideños se han vuelto profundamente significativos ya que apuntan a la historia de Belén. La Encarnación está en el centro de mi fe y es un recordatorio constante de que estoy envuelto en la vida trina, por el Hijo y por el Espíritu.

Gavin Henderson, Europa



A mí me encanta que la Encarnación exprese la confianza de Dios en sus planes últimos para la creación y la humanidad. Cuando Jesucristo, la segunda persona de la Deidad, tomó forma humana, Dios mismo tomó a la humanidad en su ser interior eterno. Así como el arco iris es una señal de la promesa de Dios de nunca destruir la tierra mediante un diluvio, la Encarnación es una señal del compromiso eterno de Dios con la humanidad. Cuando el Verbo tomó carne, no fue para que luego fuera descartado, sino para que fuera cambiado y hecho permanente. Cuando Jesús ascendió a la diestra del Padre, anunció el futuro eterno que está reservado para todos aquellos que están en Jesucristo.

Celebrar la Encarnación es más que simplemente celebrar el nacimiento de Jesucristo. Es celebrar el compromiso de Dios con la humanidad y, a un nivel más personal, su compromiso con nosotros. Una cosa es pensar que Dios me ama, pero me sorprende pensar que él me ama tanto que quiere pasar la eternidad conmigo. Que a pesar de mi pecado –mis defectos y errores– Dios ve algo en mí, algo que yo no puedo ver en mí mismo, que es digno de su amor eterno.

Cuando celebramos la Navidad, celebramos su amor eterno por nosotros. Honramos ese amor, no en los regalos que recibimos o en la comida que comemos, sino en el amor que mostramos por aquellos por quienes Cristo también vino al mundo.

Kalengule Kaoma, África



Se acerca el 25 de diciembre y se escuchan villancicos en los centros comerciales y otros lugares públicos. La música me recuerda el nacimiento de Jesucristo. Mi mente da vueltas con varias ideas al pensar en lo que significa el nacimiento de Jesús. Este nacimiento se conoce comúnmente como "Encarnación". ¿Qué significa para mí la Encarnación?

El Diccionario Merriam Webster define la Encarnación como "la unión de las naturalezas divina y humana en Jesucristo". El sitio Dictionary.com indica la Encarnación como "la creencia cristiana de que el Hijo, la segunda persona de la Trinidad, se encarnó o se hizo carne en la persona de Jesús, para salvar al mundo del pecado original". El Diccionario Bíblico de Easton tiene lo siguiente sobre la Encarnación: "acto de gracia por el cual Cristo tomó nuestra naturaleza humana en unión con su Persona Divina, se hizo hombre".

La Encarnación es el movimiento lleno de gracia de Dios en mi vida como Emmanuel – Dios conmigo. Él se ha convertido en todo lo bueno para mí. A continuación, se presentan algunos entendimientos personales basados en la fe los cuales son revelados en varias Escrituras. A través de la Encarnación, Jesús se convirtió para mí en el camino para conocer al Padre, quien me explica la verdad sobre el propósito de mi vida.

A través de la Encarnación, tengo un amigo que desempeña varios roles en mi nombre en la tierra y en el cielo. En mi amigo Jesucristo tengo un gran sumo sacerdote y un gran Abogado que está sentado en el trono de autoridad en el cielo. Este gran sumo sacerdote me cubre con sus ropas de justo perdón y me presenta ante el Padre como un individuo perdonado. Él también me defiende y me reivindica como una persona redimida, renovada, restaurada y justificada.

Para mí, la Encarnación no se trata sólo del nacimiento de Jesús. Es la vida de Jesús: su nacimiento, vida, muerte, resurrección y ministerio en mi vida. A través de la Encarnación he sido invitado a participar en la vida de Jesús. Él vino para que yo tenga vida. Su vida ejemplifica cómo debo vivir. Por la muerte de Jesús, he muerto al pecado. Jesucristo se ha convertido en mi resurrección. Mi vida está ahora anclada en su vida resucitada para que mi esperanza no espere en vano la resurrección cuando mi cuerpo muera en esta vida.

La Encarnación es el regalo que Dios me hace de su vida para que viva en él, para él y alrededor de él. *
Referencias bíblicas: Apocalipsis 21:3; Mateo 1:23; Juan 1:14; Juan 10:10; Juan 14:6; Hebreos 4:15 (NVI)

Danny Zachariah, Asia



En mi país, la India, se cree que Dios es indefinible. "Eso" no tiene características físicas, está más allá de todas las cualidades con las que las criaturas terrenales están familiarizadas. A lo sumo se puede describir a Dios como un "principio". Este "principio" supremo desciende a la tierra, una y otra vez, cada vez que la humanidad está en apuros. Esto se llama "Avatar". Muchos creen que Jesucristo fue un avatar que estuvo entre los muchos millones de manifestaciones de esta realidad última e indefinible.

Cuando leí el relato bíblico de la Encarnación, me di cuenta de que la venida de Jesucristo va mucho más allá de lo que es un avatar. En la Encarnación, Jesús toma carne real. Él no es simplemente una apariencia o una manifestación. La Encarnación es permanente; Jesús asume nuestra humanidad para permanecer en el “cuerpo glorificado” intercediendo por siempre por nosotros. Lo más importante de todo es que Jesús vence el mal y la muerte en su cuerpo carnal de una vez por todas y comparte su estado glorioso y resucitado con toda la humanidad. Y esto es lo que más me inspira: que el Dios eterno es tan amoroso, misericordioso y personal que, en Jesús, ha decidido residir en mí y conmigo para siempre. Que la realidad de la Encarnación inspire a toda la humanidad a abrazar el regalo más grande de todos: ¡él mismo!

Daphne Sidney, Australasia



Cuando era niña y formaba parte de una familia numerosa (de hecho soy la menor de nueve hermanos), el día de Navidad era bastante especial. Todos sabíamos que mamá y papá guardaban los regalos de Navidad escondidos en los rincones oscuros de un gran armario viejo en su dormitorio. Este era un guardarropa viejo, grande y pesado, así como te lo imaginas en una historia de CS Lewis. Cuando era niña, casi podía entrar y esperar encontrar una puerta de salida en alguna parte. Bueno, ese viejo guardarropa ciertamente guardaba algunos misterios navideños para nosotros, los niños. ¡En aquellos días en la granja los regalos eran pocos y espaciados! Finalmente llegaba el día de Navidad y los misterios quedaban resueltos. Cada niño recibía un regalo preciado, cuidadosamente envuelto la noche anterior. ¿Te imaginas envolver tantos regalos en aquellos días antes de que tuviéramos la comodidad de las bolsas de regalo? *Se derramaba* mucho amor y cuidado para garantizar que cada uno de nosotros tuviéramos nuestro regalo especial.

Bueno, hay tantos aspectos de esta historia que, al reflexionar, me ayudan a sentir el amor del Padre por sus hijos y el significado más profundo de la Navidad. El misterio del regalo de mi niñez, y cómo fue posible, es un pequeño reflejo de la entrega del regalo más grande que jamás haya existido, la persona de Jesucristo, quien humildemente entró en nuestro mundo como un bebé vulnerable. Él creció y *derramó* su vida por nosotros para que tuviéramos vida. Es difícil imaginar un misterio mayor sobre cómo el Dios del universo, del cosmos entero, estaría dispuesto a encarnarse y vivir entre la humanidad en un mundo hostil. Un misterio aún mayor es que lo hizo con tanta gracia y verdad.

“Y el Verbo se hizo hombre y habitó entre nosotros. Y contemplamos su gloria, la gloria que corresponde al Hijo único del Padre, lleno de gracia y de verdad” (Juan 1:14).

Personalmente estoy agradecida de que seamos invitados a su trono de gracia, permitiéndonos permanecer en él, en una relación amorosa con este glorioso Dios de gracia que vino a habitar entre nosotros, para estar con nosotros, en nosotros y por nosotros.

Michael Rasmussen, América del Norte y el Caribe



¿Por qué Jesús renunciaría a su posición a la diestra del Padre para venir a la Tierra? Él era y es soberano y sabe todas las cosas. Por lo tanto, sabía lo que iba a significar vestirse de carne y lo que significaría

someterse a esta vida humana y a toda su corrupción. Él conocía el costo de nuestros pecados y lo que esto requeriría de su parte. Sabía que sería traicionado, rechazado y uno de sus amigos más cercanos negaría siquiera conocerlo. Sabía que no encontraría verdad ni justicia en el mundo que creó. Sabía que sería golpeado hasta quedar irreconocible y luego abandonado en la cruz para morir lentamente en una de las peores muertes posibles.

¿Por qué? Debido a que su amor lo impulsó y lo llevó a realizar el acto más amoroso posible. Lo hizo por ti, lo hizo por mí y por cada ser humano que alguna vez ha vivido o vivirá. Doy gracias a Dios todos los días por su amor, por su plan perfecto y por estar dispuesto a cambiar su vida por la mía. Soy tan indigno, pero estoy eternamente agradecido por su amor incondicional y su vida perfecta.

Al entrar en la temporada de Adviento y Navidad, ¡nunca olvidemos cómo su amor lo conquista TODO y lo cambia todo para siempre!

Tradiciones navideñas

Inicio



Diana Mayhew - Una tradición europea/rumana favorita de cuando era adolescente era ayunar durante 40 días antes de Navidad y, por lo general, abstenerme de comer carne y dulces. Familiares y amigos harían esto juntos y compartiríamos las dificultades y tentaciones que experimentaríamos todos los días. Era un vínculo maravilloso. Y luego, en Navidad, a medianoche, nos reuníamos y comíamos todo tipo de delicias caseras, incluidas comidas tradicionales rumanas como Sarmatule (cerdo y arroz envuelto en hojas de repollo encurtidas) y Cozonac (pan dulce con cacao, nueces y/o pasas).



Lance y Georgia McKinnon - Una tradición que iniciamos cuando nos casamos fue reservar una noche para decorar el árbol de Navidad. Esta fue una curva de aprendizaje para nosotros, ya que ninguno de nosotros creció celebrando la Navidad. Entonces, decidimos elegir un tema de decoración que ayudara a señalar quién es Jesús, especialmente antes de tener hijos. Queríamos que nuestras tradiciones y celebraciones navideñas sirvieran, en la medida de lo posible, como indicadores de Jesús, a quien estamos celebrando. Por lo tanto, elegimos un tema rojo, dorado y cristal para reflejar que Jesús es nuestro Salvador, rey y luz pura (los adornos de cristal refractan las luces blancas de Navidad en una variedad de hermosos colores y nos recuerdan aún más el privilegio que tenemos de participar en la luz y vida del Dios trino). Todos nuestros adornos suelen marcar eventos importantes en nuestra vida familiar y se eligen teniendo en mente este tema rojo, dorado y cristal.

A medida que colgamos cada adorno, recordamos nuestra historia familiar juntos y cómo esa historia se eleva para permanecer en la historia redentora, santificadora y glorificadora del nacimiento, vida, muerte, resurrección y ascensión de Jesús. Elegimos completar la decoración coronando el árbol con un lazo dorado para indicar que todo esto es un regalo de la pura gracia de Dios para nosotros. Veinticinco aniversarios y cuatro niños después, esta noche se ha convertido en una de las favoritas de la Navidad, que incluye un maravilloso

compañerismo familiar en torno a las comidas favoritas, la sidra, el chocolate caliente, la música navideña y la tarea compartida de decorar el árbol. Comienza nuestra celebración de Adviento y Navidad con la nota correcta. Recordándonos unos a otros quién es Jesús para nosotros y quiénes somos nosotros en él.



Charlotte Rakestraw - Mi tradición navideña favorita es reunirme con la familia extendida y disfrutar de un gran banquete donde todos traemos algún platillo. Vemos a miembros de la familia que no hemos visto en mucho tiempo y disfrutamos de ponernos al día con la excelente comida y los grandes recuerdos compartidos.



Tim Sitterley - Hay un par de tradiciones navideñas en el hogar Sitterly, desde que todos estamos en pijama (incluidos los visitantes) en la mañana de Navidad, hasta ver fielmente el mensaje de la víspera de Navidad de San Pedro en la televisión. Pero hace unos años comenzó una nueva tradición, cuando estaba hurgando entre disfraces de Halloween en la tienda beneficencia local. El disfraz completo de Papá Noel era demasiado tentador para dejarlo pasar, y qué mejor disfraz para alguien que pasó la mayor parte de su vida adulta evitando cualquier adorno de la temporada. Resulta que Santa tiene una gran demanda, por lo que se ha agregado otra “tradición” a la lista. Ahora Santa aparece en la cena anual de Navidad organizada por una de las asociaciones empresariales de Springfield y reparte regalos a los niños de las familias que asisten. ¿Quién hubiera pensado que después de años, ahora estaría gritando “Ho Ho Ho” cada diciembre?



Reuel Enerio - En Filipinas, a todos nos gusta celebrar la Navidad temprano, al comienzo de los meses que terminan con "bre", es decir, septiembre. Fue un gran placer ir de casa en casa en diferentes ciudades con familiares o amigos y luego comer diferentes comidas filipinas, como lechón, espaguetis dulces, pancit (fideos hechos de arroz con pollo), ostras y embutidos mientras cantábamos con karaoke hasta el amanecer.



Connie Blanco Nos gusta tomarnos fotos familiares en pijama para Navidad.



Cara Garrity - Mi tradición navideña favorita es pasar la Nochebuena en pijama con mi hermana y ver una maratón de películas navideñas hasta quedarnos dormidas.



Bret Miller - Un grupo local de Carolina, “Least of These of the Carolinas”, brinda asistencia y recursos a familias de hogares sustitutos. Tienen un evento anual de “12 horas de Navidad” donde los niños de estos hogares pueden disfrutar de algunos juegos mientras sus padres de crianza recogen regalos, los envuelven y los cargan en su automóvil. Luego comen juntos antes de irse. Casi siempre servimos de alguna manera, pero no tenemos fotos de ello. Es simplemente una gran oportunidad para compartir el amor de Cristo con familias que a menudo pasan por momentos difíciles durante la temporada.



Pam Morgan - Nuestra familia tiene la tradición de reunirse en Nochebuena, asistir a un servicio de adoración y luego tener una cena divertida. Luego nos reunimos en la sala y cada persona abre un regalo antes de acostarse. El año pasado todos pasamos la noche y luego la mañana de Navidad disfrutando del tiempo en familia en pijamas. Realmente es una bendición poder celebrar con los hijos y nietos el nacimiento de nuestro Salvador.



Jeff Broadnax - En la casa Broadnax, nuestra tradición navideña favorita es en realidad una tradición "prenavideña". Tenemos la suerte de tener a nuestra hija, nuestro yerno y dos nietos con nosotros en el área de Columbus y nuestro hijo, que vive en Nueva York, suele estar en casa para Navidad. Como abuelos, Karen y yo compartimos las vacaciones con los padres de nuestro yerno para que los nietos pasen el día de Navidad en Pensilvania. Eso ha creado para nosotros una Cena Prenavideña y un intercambio de regalos en nuestra casa antes de que se vayan. Tener a Cassidy, Kyle, Jasmine, Dan, Kaiden y Kara alrededor de la mesa y disfrutar de los platos favoritos de la familia preparados por Karen es simplemente un momento destacado para celebrar la vida y el amor de Jesús que se encuentran en la temporada navideña.



Michelle Fleming - Una de mis tradiciones navideñas favoritas mientras crecía era ir a un “Belén (escena del Nacimiento) viviente”. Es una experiencia mágica que te transporta directamente al corazón de la historia de Belén. Una iglesia local construyó una ciudad elaborada con tiendas que enseñaban cómo se fabricaban productos como jabón y mantas en aquel tiempo. Incluso antes de entrar a las calles de la ciudad de Belén, estabas inmerso en las vistas y los sonidos del mundo antiguo. Los actores vestidos como soldados romanos montando a caballo y creaban un ambiente tenso y preparaban el escenario explicando sobre el censo y las familias que debían registrarse para ser registradas. Después de caminar por el pueblo e interactuar con los lugareños y los animales, había una posada donde el posadero compartía la historia de Jesús y conducía a los grupos al pesebre donde María, José y un niño Jesús vivo estaban rodeados de animales y los reyes sabios. La meticulosa atención al detalle daba vida a la historia y era un poderoso recordatorio del profundo significado de la entrada de Dios en nuestro mundo como un bebé vulnerable.



Greg Williams - Una tradición que comenzamos con los nietos es darle a cada uno una moneda de 1 dólar de plata. Ahora no comprenden completamente el valor de la moneda, pero cuando

cumplan 18 años y se dirijan a la universidad, las monedas valdrán una buena parte de lo que necesitarán. Esta es una lección sobre la gratificación demorada y, desde una perspectiva espiritual, el crecimiento en la comprensión sobre el bebé en el pesebre mantendrá su atención en su nivel de edad y, a medida que envejecan y maduren, llegarán a ver el valor infinito de Emmanuel.



Lucy Enerio - Mi costumbre navideña más querida es que nuestra familia se reúna para celebrar la esperanza que encontramos en Cristo. La celebración extendida que se extiende desde la semana de Navidad hasta el año nuevo generalmente consiste en compartir comida, entregar regalos, karaoke familiar, paseos por la naturaleza y maratones de películas. Además, el 25 de diciembre marca el aniversario de bodas de mis padres, lo que hace que esta reunión sea particularmente significativa para nuestra familia en Filipinas. La reunión de este año será una experiencia diferente mientras transitamos por la ausencia de mi madre, quien falleció el día de Año Nuevo de 2023. Miramos a Cristo como nuestra fuente eterna de esperanza, ahora y siempre.



Antony Mullins - Mi tradición navideña es pasar las fiestas con mi preciosa familia, a la que cariñosamente llamo mi “mundo femenino”. De izquierda a derecha: Sarah, Elizabeth, Riley, LeeAnna y un servidor.



Robert Meade - Nos gusta decorar nuestra casa y abrirla a amigos, familiares y todo el vecindario por un día para compartir la alegría y la belleza de la Navidad. Nos encanta saludar a todos.



Elizabeth Mullins - Para mis hijas, armé colecciones de adornos. Cada año, compraba un adorno nuevo para cada una y lo marcaba con el año actual y sus nombres. El día que montábamos y decorábamos el árbol de Navidad, les daba a Sarah y a LeeAnna su nuevo adorno como regalo para que lo desarrollaran. Sus colecciones estaban almacenadas en dos cajas especiales y esperaban colgar sus propios adornos en el árbol cada año. Como siempre había sido el plan, cada una se llevó su colección de adornos cuando se hicieron adultas y tuvieron sus propios árboles de Navidad para decorar. Era una de mis tradiciones navideñas favoritas en nuestra familia.

Evelyn Dailey - Cada año, durante Navidad, Joe y yo íbamos a algún lugar especial y reflexionábamos sobre el año pasado, dándole gracias a Dios, orando y hablando sobre el año venidero, pidiendo la bendición de Dios para nuestra vida juntos. Fue muy especial y disfrutamos de la alegría de esa época del año y de todos los diferentes lugares a los que íbamos a celebrar.

Rosa Hamrick - Mi tradición favorita es pasar tiempo juntos como familia. No tenemos necesariamente una tradición navideña porque todos los miembros de la familia suelen estar con sus suegros. Normalmente estamos todos juntos para el Día de Acción de Gracias.



Rick Shallenberger - Normalmente vamos juntos a la celebración de Nochebuena y luego la familia viene a casa para una cena de Navidad. Como nuestros tres hijos tienen suegros, pasan la mañana de Navidad con ellos y por la tarde nos reunimos para comer y jugar. Cheryl y yo hacemos que la Navidad sea especial para los nietos haciendo muñecos de nieve con sus regalos. El regalo de abajo suele ser uno o dos juguetes, el del medio es ropa y el de arriba son algunos de sus bocadillos favoritos. También reciben una bufanda, un gorro y unos guantes nuevos que lleva el muñeco de nieve.

Inicio

4 Palabras de la iglesia saludable (Resumen)



Inicio

Los líderes sanos conducen a una iglesia sana, la cual conduce a líderes sanos.

INVOLUCRAR: Reconocer y reclutar

- Los pastores/líderes saludables crean un ambiente de reclutamiento e invitación.
- Modelamos un patrón de reconocer e invitar a otros a vivir con Cristo y participar en los ministerios de la iglesia.
- Tenemos en cuenta la diversidad de dones y habilidades al reclutar oportunidades ministeriales en desarrollo. Tenemos la intención de encontrar formas de involucrar a todos los miembros de alguna manera.
- Somos sensibles a la obra y al llamado del Espíritu en la vida de los demás. Invitamos intencionalmente a otros a entrar y les damos la oportunidad de participar.
- Tenemos la intención de que el compromiso ocurra en la vida de nuestras congregaciones locales y nuestros vecindarios de enfoque.

EQUIPAR: Desarrollar y multiplicar

- Los pastores sanos diferencian entre trabajadores ministeriales y líderes ministeriales a la hora de equipar.
- Tenemos la intención de desarrollar líderes ministeriales que puedan desarrollar trabajadores ministeriales.
- Nuestra capacitación es relevante y oportuna para la etapa de desarrollo y área de responsabilidad.
- Nuestro equipamiento incluye el desarrollo del carácter y de las habilidades.
- La esencia de nuestro equipamiento ocurre a nivel de la iglesia local, es continua y práctica.
- Aceptamos que desarrollar un líder saludable requiere intencionalidad y reconocer la diferencia entre un trabajador ministerial y uno que lidera a otros.

EMPODERAR: crear espacio y encargar

- Los pastores saludables y los campeones de las Avenidas empoderan a los líderes creando espacios ministeriales para nuevos líderes.
- Damos espacio para que el líder aprendiz lidere.
- Creamos espacios para que los líderes asuman roles de liderazgo. Los comisionamos ante el organismo para su reconocimiento y cargo saludable.
- Permitimos que otros lideren según sus dones, estilo y personalidad, no como extensiones de uno mismo ni como peones.
- Reconocemos que en la liberación para liderar todavía hay responsabilidad.

ALENTAR: llamar y afirmar

- Los pastores sanos entienden que los líderes son principalmente voluntarios y que el ministerio puede volverse difícil. Por eso estamos atentos y alentamos.
- Nos animamos unos a otros a lo largo del difícil camino del ministerio. Esto incluye palabras de afirmación, momentos de oración compartida, conversaciones honestas, notas escritas a mano para animar, etc.
- Reconocemos cuándo liderar con estrategias, apoyo o desafío, pero también reconoceremos cuándo pastorear y alentar a un líder ministerial.
- Reconocemos que alentar es más que elogiar. Es compartir lo que vemos en una persona, resaltar sus fortalezas y sus oportunidades de crecimiento.

Inicio

Herramienta de la Iglesia: grupos de conexión para compartir lugares

Inicio

En CGI creemos que una iglesia vibrante y saludable va más allá de los servicios dominicales. Se trata de ritmos significativos y relaciones profundas. ¡Es por eso que nos complace presentar nuestro nuevo plan de estudios para grupos de conexión para compartir lugares!

Únase a nosotros mientras exploramos el hermoso concepto de compartir un lugar, siguiendo el ejemplo de Jesús, el mejor compartidor de lugar. A través de tres sesiones enriquecedoras, descubrirá cómo cultivar una conexión más profunda con Cristo y con los demás, practicando esta práctica transformadora.

La herramienta de este mes es nuestro nuevo plan de estudios para grupos de conexión para compartir lugares. [Para descargar y ver el pdf, haz clic aquí :](#)

HERRAMIENTAS DE LA IGLESIA

LUGAR COMPARTIDO PLAN DE ESTUDIOS

Un bello destino de una iglesia vibrante y saludable es el desarrollo de ritmos y relaciones significativas que se extienden más allá de los servicios dominicales. Los grupos de conexión desempeñan un papel fundamental en el terreno de una atmósfera acogedora y enriquecedora, que permite a las personas nutrir su fe, encontrar apoyo y cultivar conexiones más profundas con Cristo y sus compañeros creyentes.

El bello enriquecimiento de tener nuestro plan de estudio para compartir lugares. El propósito de estas sesiones es reflexionar sobre el concepto y la práctica de compartir el lugar como una suma potencial de vivir la imagen de Jesús, el verdadero compartidor del lugar. En su encarnación, muerte, resurrección y ascensión, comparte el lugar de toda la humanidad. A través de tres sesiones, el plan de estudio guía al grupo a participar en el mismo bello camino de Jesús desarrollando hábitos de compartir lugares.

CADA SESIÓN LEEVA AL GRUPO A TRAVÉS DE CLASES DE OPORTUNIDAD.

- Preparación:** Una actividad de calentamiento para ayudar a la elección del grupo.
- Discusión en grupos pequeños:** de exploración personal: una conversación en grupo.
- Lectura en silencio:** una presentación educativa que abre el concepto principal de la sesión.
- Discusión en grupos pequeños:** preguntas para que el grupo procese y aplique lo que ha aprendido. Interacción.
- Reflexión personal:** invitaciones que brindan la oportunidad de procesar la sesión.

Lo esencial

¡Nuestro crecimiento en la relación con Dios y con los demás se nutre explorando juntos su palabra. Para emborracharse en esta vida transformada con su grupo, descargue el plan de estudio para compartir lugares hoy.

GRACE COMMUNION INTERNACIONAL

GRACE COMMUNION INTERNATIONAL



Zumbido CGI

¿Qué es Compartir Lugar?

Más información en www.gci.org/placesharing

Inicio

El Dios de los nuevos comienzos

Inicio

La columna Visión Juvenil continuará con nuevas experiencias y nuevas lecciones que vale la pena compartir.

En estas temporadas de Adviento y Navidad, celebramos al Dios de los nuevos comienzos. La llegada de Cristo a la tierra, en la forma de un niño en un pesebre, marcó un nuevo comienzo para la humanidad. Cuando una persona responde a los brazos abiertos de Dios y sigue a Cristo, esa persona se convierte en una nueva creación. Cuando Jesús regrese en gloria, lo viejo pasará y será reemplazado por un cielo nuevo y una tierra nueva. Servimos a un Dios que puede hacer que todo sea nuevo.



Este será el último artículo de Visión Juvenil que escribo como Coordinador Nacional de GenMin (Ministerio Generacional). Mi gestión en este puesto finalizará con GenMin a finales de 2023. Dadas las circunstancias, sería natural para mí centrarme en los finales. Normalmente, hablaría de terminar carreras y pelear buenas batallas. Sin embargo, siento que mi atención se centra en los comienzos y en lo que Dios puede estar haciendo en este momento.

CGI ha apoyado nuestra visión de una iglesia saludable durante más de cinco años. Hemos estado luchando sobre cómo hacer que nuestras congregaciones se parezcan a Jesús en tantas formas como sea posible. Esta lucha incluye las formas en que nuestras congregaciones discipulan a niños y jóvenes. Con la creciente

experiencia de nuestra denominación con el ministerio infantil trinitario y los campamentos con los vecinos tal vez Dios nos esté preparando para participar en una nueva forma de cultivar las relaciones entre los jóvenes y Jesús. Quizás un fenómeno como el resurgimiento del [Seminario Teológico de Asbury](#) (*Artículo en inglés – puedes cambiarlo a español*) sea una señal de que estamos al comienzo de un movimiento en el que los jóvenes desempeñarán un papel vital para ayudar a re-imaginar lo que puede ser la iglesia. Quizás CGI esté siendo equipado para participar en algo nuevo que Dios ya está haciendo.

Si bien ya no seré el Coordinador de GenMin, continuaré escribiendo la columna Visión Juvenil. Hasta este momento, he estado escribiendo esta columna basándome en mis experiencias como profesional del desarrollo juvenil, ministro juvenil y director de campamento regional.

Sin embargo, a medida que paso a dedicar el 100% de mi tiempo a ser pastor (un pastor con niños y jóvenes como miembros clave, y un pastor que busca activamente involucrar a los jóvenes del vecindario), escribiré tratando proactivamente de discernir lo que Dios está haciendo en las vidas de los jóvenes con los que mi equipo y yo trabajaremos. Espero ser un participante activo en el movimiento que creo que está surgiendo. Y espero escribir artículos que les permitan ver cómo Dios me está formando a mí (y tal vez a nosotros) en esa nueva misión.

Al finalizar el Ministerio Generacional, lamentemos como aquellos que tienen esperanza. Honremos el maravilloso ministerio que fue y sintamos la tristeza que conlleva decir adiós. Pero levantemos también la mirada y prestemos atención porque servimos al Dios de los nuevos comienzos. No queremos perdernos ni un momento de lo que Dios hará a continuación.

Hasta el año que viene en un nuevo rol,



Dishon Mills - Coordinador del Ministerio Generaciones

Inicio

